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Faltan 5 votos para la 
despenalización del 
aborto, en Puebla: PT

POLÍTICA / PAG.8

SSA ADMITE 
PROBLEMAS 
EN ATENCIÓN  
ONCOLÓGICA
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MÉXICO YA TIENE RIVALES PARA 
EL MUNDIAL DE FÚTBOL 7, QUE SE 

REALIZARÁ EN PUEBLA

 Puebla busca sumarse al Programa IMSS-Bienestar que impulsa la Federación, para edificar un nuevo 
Hospital de Oncología, ya que actualmente el Hospital del Sur no se da abasto, según lo dio a conocer el 
secretario de Salud, José Antonio Martínez García.
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Teresa Castro ya 
se fue de Finanzas, 
pero aún no se tiene 
el dinero perdido

Fuga de combustible en 
Huauchinango provocó 
desalojo de dos colonias; 
los huachicoleros huyeron

REGIONAL / PAG.10

  La capital angelopolitana se colocará en los ojos del Mundo al 
recibir a 24 selecciones, 16 varoniles y 8 femeniles, de la especiali-
dad, que se enfrentarán del 7 al 14 de septiembre.
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PAN, PRI y PRD se PAN, PRI y PRD se 
registran ante el INE como registran ante el INE como 
Frente Amplio por México; Frente Amplio por México; 
insisten en invitar a insisten en invitar a 
Movimiento CiudadanoMovimiento Ciudadano

Un retrovirus 
ancestral 

se reactiva 
y agrava los 

tumores 
cerebrales

PAG.12 EN ESPAÑOL

BUAP E IEE PUEBLA, SIGNAN BUAP E IEE PUEBLA, SIGNAN 
CONVENIO DE COLABORACIÓNCONVENIO DE COLABORACIÓN

Falleció Muñoz Ledo, político 
excepcional a los 90 años; le 
harán homenaje diputados

PAG. 6

IGNACIO MIER ENCABEZARÁ 
CRUZADA CONTRA LA TRATA

  El diputado Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que impulsará una 
cruzada contra la trata de personas en todo México a fin de combatir 
el severo problema que afecta principalmente a las mujeres.

Falleció Muñoz Ledo político

POLÍTICA 
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ANGELOPOLITANAS

Porfirio Muñoz Ledo, el incansable político que trascendió generaciones, falleció 
a 14 días de cumplir 90 años, el 23 de julio.
Entre otras posiciones, fue un político, diplomático, dirigente partidista, dos 
veces diputado federal, senador, secretario de Estado, y aspirante a la Pre-
sidencia de la República, que en sus 89 años de vida nunca dejó de polemizar.
Imparable, con una memoria extraordinaria, analista ágil y agudo, con amplia 
formación política y cultural, fue fundador de la Corriente Democrática del 
PRI en 1987, junto con Cuauhtémoc Cárdenas, en un hecho que marcó la vida 
política de México y con el que se iniciaría una transición a la democracia en 
contra del partido único.

Militante y dirigente nacional del PRI, fundador y dirigente nacional del PRD y fundador 
de Morena, fue el primer diputado federal de oposición en presidir la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados en 1997, cuando el PRI perdió la mayoría calificada en 
ese órgano legislativo.
En esa legislatura fue compañero del poblano Ignacio Mier Velasco, quien ayer pro-
movió un homenaje en el Pleno de la Cámara, que estaba sujeto a la decisión familiar
En 2018 fue el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en los 
tiempos de Morena y le entregó la banda presidencial a Andrés Manuel López Obrador.
Muñoz Ledo deja varios libros escritos, memorias de toda la primera etapa de su 
vida, y un vacío en la vida política de México, donde no hay un político ni pensador 
que pueda sucederlo. QDEP.

Durante el fin de semana, el gobernador Sergio Salomón Céspedes entregó a 
los presidentes municipales Carlos Peredo y Angélica Alvarado, los nombra-

mientos como Pueblos Mágicos que otorgó la Secretaría de Turismo federal 
a Teziutlán y Huejotzingo.
El mandatario expuso que el gobierno estatal promueve estrategias para 
fortalecer la identidad y el orgullo de ser poblano.
El titular del Ejecutivo invitó a los ediles de los 12 Pueblos Mágicos en 
Puebla a reforzar las acciones para brindar servicios turísticos de calidad 

y garantizar la tranquilidad del turista durante su estadía.
Comentó que este tipo de distinciones refrendan el compromiso de su administración 
por generar mejores condiciones y rescatar el orgullo de ser poblano.
Informó que Turismo iniciará con las labores para que, el próximo año, los munici-
pios de Zapotitlán Salinas, Zacapoaxtla, Tecali, Izúcar y Hueyapan puedan obtener 
el nombramiento.

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió no responder a la 
violencia con violencia, ni engañar o traicionar al prójimo ante los momentos 
de inseguridad que vive el país.
Durante su misa dominical, reprobó categóricamente el incremento de 
asesinatos de periodistas, sacerdotes y mujeres víctimas de feminicidios, 
como el que le ocurrió a Montserrat, quien fue víctima del “caníbal de La 
Resurrección” en la capital poblana.

El líder religioso pidió también por el corresponsal del periódico La Jornada, 
Luis Martín Sánchez Iñiguez de 59 años, quien fue hallado el sábado sin vida en el 
poblado de Huachines, comunidad de Tepic.
“Hoy toda la iglesia en México, cada mes, reza por todas las víctimas de la violencia 
en el País y por todas las personas desaparecidas a lo largo de la historia reciente 
por sus familias”, concluyó.

Lo que parecía imposible hace un año sucederá, Puebla comenzó la transición 
para adherirse al modelo de atención a la Salud IMSS-Bienestar, pues las 
autoridades locales participaron en el primer taller federal de servicios para 
homologar la ruta de trabajo y la definición de los proyectos conciliados 
de los sistemas de salud en los estados incorporados, que se llevó a cabo 
el 8 de julio.

La reunión convocó a las secretarías de Gobernación, Salud, Función Pública, 
Hacienda, Comunicaciones al Instituto Mexicano del Seguro Social y el Órgano 

Público Descentralizado IMSS-Bienestar, en Palacio Nacional, donde se reconoció a 
las y los gobernadores, además de los secretarios estatales, por tomar la elección 
de pasar los sistemas de salud al Modelo de Atención a la Salud IMSS-Bienestar.
Participaron representantes de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Ciudad 
de México, Colima, Chiapas, Guerrero, Puebla, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Naya-
rit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz, y Zacatecas.
Por su parte, el director general del IMSS, Zoé Robledo, expuso que los funciona-
rios involucrados en la federalización de los servicios de salud forman parte de esta 
decisión “histórica”.
La secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, aseveró que el objetivo 
de esto es construir uno de los mejores sistemas de salud, mediante el trabajo 
coordinado y el esfuerzo de las autoridades involucradas en los servicios sanitarios.
El 7 de julio el secretario de Salud, José Antonio Martínez, confirmó la adhesión 
de Puebla al modelo de IMSS-Bienestar, no obstante, dijo que no existe fecha para 
formalizar el convenio.
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“LO DI TODO PERO ESPERABA 
ALGO MÁS”, EXPRESA ‘CHECO’ 
PÉREZ TRAS GP DE GRAN BRETAÑA
‘Checo’ Pérez aseguró que “el ritmo está ahí y estoy convencido 
de que puedo volver al sitio en el que debería estar”

REDADA

FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 
SE REGISTRA ANTE EL INE
Marko Cortés aseguró que con el registro ante el INE se 
comprueba que el Frente y su proceso de selección del 
candidato presidencial no son una simulación

FGR EXTRADITA A EE.UU. 
AL ‘CHELELO’, EXLÍDER DEL 
CÁRTEL DEL GOLFO
‘El Chelelo’ fue entregado a EE.UU. para procesarlo por 
su probable responsabilidad en los delitos de asociación 
delictiva y contra la salud

ELTON JOHN SE DESPIDE DE LOS 
ESCENARIOS TRAS “52 AÑOS DE 
PURA ALEGRÍA TOCANDO MÚSICA”
Elton John eligió Estocolmo como escenario para el último 
concierto de su carrera. “Los llevaré siempre en mi mente, 
en mi corazón y en mi alma”, dijo
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BUAP e IEE Puebla, signan 
convenio de colaboración

Presiden esta firma la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez y la consejera presidenta del organismo, 
Blanca Yassahara Cruz
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 REDACCIÓN

No responder a 
la violencia con 
violencia, pide 
arzobispo Víctor 
Sánchez Espinoza

-

-

-

-

-

-
 ALMA MÉNDEZ

EL 75% DE LAS EMPRESAS VE CON BUENOS OJOS 
INCORPORAR LA IA A PROCESO DE RECLUTAMIENTO
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 ALMA MÉNDEZ
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Precio del gas LP 
en Puebla a la 
baja; cilindro de 
20 kilos costará 
304 pesos
Puebla, Pue- Del 9 al 15 de julio, el 
cilindro de gas LP de 20 kilos costará 
304 pesos, el kilo 15.20 pesos y el litro 
8.21 pesos, para Puebla capital y zona 
conurbada, de acuerdo con la Comi-
sión Reguladora de Energía (CRE).

Los municipios que reportan el pre-
cio más alto en el combustible de uso 
doméstico son: Amixtlán, Coatepec, 
Tepango de Rodríguez y Zoquiapan) 
es de 313.4 pesos.            

En tanto que en los municipios de 
Honey, Pahuatlán, Tlacuilotepec y 
Tlaxco, el tanque no podrá ofertarse 
en más de 306.8 pesos.

Mientras, en la 129 (Acteopan, Co-
huecan, Teotlalco y Tepemaxalco) es 
de máximo 298.4 pesos.     

Para la región 149, donde están 
municipios como Acatlán, Ahuehuetit-
la, Albino Zertuch, Chila y Piaxtla, el 
precio máximo es de 313 pesos.

En la 150 (Coronango, Juan C. Bo-
nilla y Tlaltenango) es de 303.4 pe-
sos, mientras que en la 151, donde 
están Huaquechula y Tepexco, de 
298.8 pesos.                         

En Chignahuapan, Jalpan, Huau-
chinango, Tetela de Ocampo y Za-
catlán, algunos de los municipios que 
conforman la región 152, el precio 
máximo es de 294.8 pesos.  Por últi-
mo, para Izúcar de Matamoros, Chiet-
la, Epatlán, etcétera (región 153), es 
de 289.4 pesos.  ALMA MÉNDEZ 

Ibero Puebla celebra graduación de más de 600 alumnos de licenciatura y preparatoria

México ya tiene rivales 
para el mundial de fútbol 7, 
que se realizará en puebla

La capital angelopolitana se colocará 
en los ojos del Mundo al recibir a 24 
selecciones, 16 varoniles y 8 femeniles, 
de la especialidad.

Puebla, Pue- La Ibero Puebla realizó la 
graduación de más de 600 graduados de 
licenciatura y preparatoria.

El rector Mario Patrón Sánchez, cele-
bró que 200 egresados de licenciatura 
se unieron a sus colegas graduados de 
marzo de este año, donde cada gradua-
da y graduado fue reconocido por quien 
celebró con ellos “no meramente un logro 
de su inteligencia, sino también una con-
quista de su corazón”.

En esta ceremonia se entregó el premio 
Diego de Ledesma, SJ. Este reconocimien-
to es otorgado a quienes participaron ac-
tivamente en la vida universitaria durante 
sus estudios; algo indispensable para for-
mar seres humanos competentes, compa-
sivos, conscientes y comprometidos.

Por supuesto, la excelencia académica 

ción con espíritu humano y compromiso 
académico, que da grandes satisfacciones 
a los egresados.

En tanto que, Alfredo Loranca San-
tos, Alfredo Loranca Santos, director de 
la Prepa Ibero Puebla, celebró a los más 
de 180 egresados y egresadas de dicha 
institución donde encomendó a las y los 
jóvenes ser “personas capaces, fraternas, 
generosas, incluyentes, siempre abiertas 
a los demás. En suma, líderes ignacianos 
que continúen transformando la realidad”.

Por su parte, el director de la Prepa 
Ibero Tlaxcala, Erick Fernando Ramírez 
Medina, quien reconoció a esta genera-
ción como “una que lleva consigo la huella 
característica de la resiliencia”, después 
de haber pasado por tiempos convulsos a 
causa de la crisis sanitaria.  ALMA MÉNDEZ

también fue reconocida: el premio Fran-
cisco Xavier Clavijero, SJ fue otorgado a 
25 graduados que demostraron el más 

alto nivel académico a lo largo de sus 
años estudiantiles. Estos reconocimientos 
solo demuestran el impacto de la educa-

Grandes equipos se enfrentarán del 7 al 
14 de septiembre, en uno de los even-
tos con mayor expectativa internacional, 
como es el Mundial de Fútbol 7, donde la 
ciudad de Puebla recibirá a un total de 24 
selecciones, 16 varoniles y 8 femeniles de 
diferentes continentes.

Ante ello, Eduardo Rivera Pérez, Pre-
sidente Municipal de Puebla encabezó el 
Sorteo de Grupos, contando con la com-
pañía de Adolfo Díaz Anaya, Presidente 
de la Liga de Fut 7 MX; Alberto García 

Aspe, Ex Seleccionado Nacional de Méxi-
co; Dulce Martínez, Jugadora profesional; 
y Antonio Iriarte González, Titular del Ins-
tituto Municipal del Deporte.

Esta justa estará conformada en la 
categoría varonil en el “Grupo A”, por: 
México, Costa Rica, Uruguay y Japón; 
“Grupo B”: Italia, Perú, Estados Unidos y 
Argentina; “Grupo C”: Rusia, El Salvador, 
Guatemala y Francia; y “Grupo D”: Brasil, 
Colombia, Chile y Canadá.

Así mismo, los enfrentamientos que se 

realizarán en la rama femenil se integra-
ron de la siguiente manera: “Grupo A”: 
México, Colombia, Brasil y Argentina, 
considerado este grupo como “el de la 
muerte” y en el “Grupo B”: Rusia, Cana-
dá, El Salvador y Chile.

Será el Centro Expositor en la zona Histó-
rica de los Fuertes de Loreto y Guadalupe el 
lugar donde se esperan a más 90 mil asisten-
tes y será la próxima semana cuando salgan 
a la venta los boletos a través de https://
boletos.blackticket.com.mx/  REDACCIÓN
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Puebla tendría en 2024, Hospital 
Oncológico costaría 500 mdp

Se gastaron 6 mdp 
en 10 monitores 
ambientales para la 
capital poblana
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Pue-
bla ya cuenta con 10 nuevos medido-
res para monitorear la calidad del aire 
en el municipio de Puebla, según lo 
informó Myriam Arabian, titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente.

Aclaró que aún no se realiza una 
-

núa valorando el lugar donde serán 

Arabian Couttolenc recordó que es-
tos medidores de la calidad del aire, 
complementarán la red de los ya exis-
tentes en la ciudad de Puebla, ade-
más, esta adquisición representó un 
gasto de 6 millones de pesos.

Agregó que, estos 10 monitores se 
sumarán al que pertenece al gobierno 
estatal, que se ubica en la 15 Sur, en 
inmediaciones del Parque de las Ninfas.

“Ya están instalados, hay unos que 
tenemos que reubicar, cuando estén 
todos lo informamos (...) van a ser 
10, pero es un proceso, colocar, mi-
des y luego los tienes que ver si es 
la ubicación correcta, si no, los tienes 
que reubicar. Ahorita no tenemos ni 
uno en el centro, vamos a empezar a 
poner en el centro”, dijo.

Comentó que los primeros puntos 
donde están instalados son:

INDEPENDENCIA
CALERAS
BARRIO DE ARBOLEDAS
XONACATEPEC
PROLONGACIÓN REFORMA
DEFENSORES DE LA REPÚBLICA
PRIVADA LOS TRUENOS
COLONIA ALBERTO DE LA FUENTE
BULEVAR 5 DE MAYO
CLAVIJERO
PROLONGACIÓN 11 SUR Y 14 SUR
No obstante, la ubicación no es 

funciones que está cumpliendo, y si 

medición de la calidad del aire. 
             SILVINO CUATE

MEDIO AMBIENTE COMENZARÁ CON LA RECUPERACIÓN DEL 
MOBILIARIO URBANO; YA DESMANTELÓ 50 ESPECTACULARES

Puebla, Pue. Puebla busca sumarse al 
Programa IMSS-Bienestar que impulsa la 

-
tal de Oncología, ya que actualmente el 

según lo dio a conocer el secretario de 
Salud, José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal comentó que 
este sábado (8 de julio) tuvo una reunión 
con Zoé Robledo Aburto, director general 
de Instituto Mexicano del Seguro Social, 
donde expusieron los puntos a fortalecer 
en materia de salud.

El secretario dijo que existe alta de-
manda en operaciones oncológicas, por 
ello, la urgencia de tener un nuevo in-
mueble para dar seguimiento a las perso-
nas con estos padecimientos.

“Queremos llevar lo de oncología de 
adultos, porque tenemos un diferimiento 
muy grande de la unidad de Oncología hay 

-
cemos muchas cirugías oncológicas, enton-
ces el proyecto es intentar ver si es posible 

para adultos, hace mucha falta”, dijo.

Cuestionado sobre la inversión que se-
ría necesaria para este inmueble, el se-
cretario dijo que se requieren de 500 mi-
llones de pesos, y la ubicación sería en el 
Complejo Médico del Sur, dado que cuen-

-
tó que se tiene previsto que el proyecto 
quedé establecido, antes de que termine 
la actual administración estatal.

“Tenemos que ver los tiempos y todas 
esas normativas que nos da la federación, 
para mejorar la infraestructura hospitala-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial (Smadsot), Bea-
triz Manrique Guevara, informó que han 
retirado un total 50 espectaculares que se 
encontraban en área verde, además, ase-
guró que ya cuentan con un diagnóstico 
para recuperar el mobiliario urbano que 
fue pintado con mensajes políticos.

La funcionaria estatal explicó que para 

el retiro de algún espectacular se tiene 
-

tivos, de lo contrario, la petición no po-
drá proceder, además, únicamente tienen 
competencia en vialidades estatales.

“Tenemos que hacer una adecuada 

por lo tanto, se habla de un procedi-
miento administrativo que termina en la 
orden de retiro y estamos trabajando en 

eso también. En el caso de las ciclovías 
nosotros exhortamos a los municipios a 
que revisen si hay publicidad colgada de 
la ciclovía”, dijo.

Dijo que en esta primera supervisión 
para el eliminar la pinta de bardas, única-
mente se contempló la zona metropolita-
na, no obstante se tiene previsto abarcar 
más lugares de la entidad poblana.

“En este momento el recorrido fue en la 

zona metropolitana, pero tendremos que 
ampliar nuestras acciones de vialidades es-
tatales. Por eso el exhorto a los municipios, 
para que en el ámbito de su competencia 

Aclaró que, una vez que terminan el 
diagnóstico, me corresponde a la Secre-
taría de Infraestructura, restaurar el in-
mueble que fue pintado.

“Nosotros ya entregamos a la Secre-
taría de Infraestructura el diagnóstico de 
un amplio recorrido que hicimos en todo 
lo que tiene que ver con las vialidades 
estatales, nosotros tenemos competen-
cia en vialidades estatales, en los demás 
son los respectivos municipios quienes 
tienen que hacer su labor de mantener 
la infraestructura en buenas condiciones”, 
dijo.  SILVINO CUATE
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Teresa Castro ya 
se fue de Finanzas, 
pero aún no se tiene 
el dinero perdido
Puebla, Pue. A pesar de que la exti-
tular de la Secretaría de Planeación y 
Finanzas, María Teresa Castro Corro, 
ya dejó la administración estatal, aún 
puede ser llamada a comparecer, si 

fecha límite el 14 de julio.
La nueva secretaria de Planeación 

-
ro, reconoció que no han recibido los 
600 millones de pesos que perdieron 
por invertir en el Banco Accendo, de 

los 2 mil 600 millones de pesos que 

Tributaria (SAT).
Comentó que, al no tener este di-

nero, la administración estatal debe 
maximizar los recursos y resarcir esta 
pérdida, pues actualmente, tienen 
proyectos pendientes.

Asimismo, dijo que con la salida de 
Teresa Castro Corro, la exfuncionaria 
tiene hasta el 14 de julio para entre-

-

“Tenemos 14 días y los 14 días ven-
cen el próximo viernes, estamos justo 
en ese periodo, ya la fecha de cono-
cimiento a la función pública para ha-

 SILVINO CUATE

Ignacio Mier encabezará 
cruzada contra la trata

La violencia contra las mujeres debe parar, urge

cruzada contra la trata de personas en 

problema que afecta principalmente a 
las mujeres.

-
cesidad de socializar y sensibilizar a la 
ciudadanía sobre el tema: “No debe de 

-

el país para armonizar las leyes, ya que 

es posible iniciar los procedimientos jurí-
dicos porque se contraponen con las dis-
posiciones de los estados. 

-
vero problema, ya que el delito es difícil 

caen en la trampa debido a su estado de 
vulnerabilidad. Citó que de los 8 mil casos 
que tiene detectados la Comisión Nacio-

se ha presentado el 6 por ciento de las 

En ese sentido, celebró el decreto 
emitido por el Presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador para que sea consi-

Lamentó el fallecimiento de Beatriz 
Callejas, joven que trabajaba en el bar 

Puebla y Amozoc. “Era víctima de ex-

dijo y condenó que no se actuara antes 
para evitarlo.

“Por eso no nos vamos a cansar, por 
eso la cruzada contra la trata y contra 
la violencia, cualquier tipo de violencia 

LA DIVERSIDAD SEXUAL SÓLO 
ÇTIENE REPRESENTACIÓN EN 
MORENA, EN LOS DEMÁS PARTIDOS 
SON SIMULACIONES: MIER

-
nal (Morena) tiene una auténtica repre-
sentación de la diversidad sexual, el resto 
de las representaciones de partidos son 

Morena se ha caracterizado por ser la 
-

mativas derivadas de criterios del Instituto 
Nacional Electoral (INE), como la represen-
tación de afroamericanos, representación 

con discapacidad y diversidad sexual.

estuvieran plasmadas en la Constitución, 
pero resulta que el único que tiene autén-
tica diversidad sexual representada en la 

partidos de la oposición los que se ne-

como nacionales se tuviera una alternan-
-

cias. Pero en Morena si se respeta. 
Bajo este contexto, el morenista dijo 

así sucede en temas como la Alerta de 
-

nalización del aborto, entre otros temas.
Recordó que aun cuando se tiene la 

postura de la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) para atender el 

-
latura se requiere de dos tercios y en la 

desacuerdo, es porque el pensamiento 

de las mujeres no lo considera el Partido 
Acción Nacional (PAN).

“Porque no antes del proceso electoral 

la trata de personas, la 3 de 3 donde to-

-

 REDACCIÓN / AURELIA NAVARRO

INAH ESTARÁ AL PENDIENTE SI HALLAN VESTIGIOS EN LA OBRA DEL NUEVO CONGRESO
-

los cuatro sótanos donde se construye la 
-

-
so local la cual inició el pasado 7 de julio 

la cima del cerro y estarían uniendo al 

-

-

la ciudad.

a poco por escombro y basura, de ahí que 

aprovechamiento de los cuatro sótanos.
 AURELIA NAVARRO
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En Puebla faltan 5 votos 
para la despenalización 
del aborto, dice el PT

EL PT PROPONE MÁS REFORMAS GRAMATICALES 
PARA EVITAR DISCRIMINACIÓN A COMUNIDAD LGBT

Dice el PAN que 
se debe impartir 
educación 
emocional en 
las escuelas
Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Au-
rora Sierra Rodríguez, busca que en 
las escuelas se imparta la materia de 
educación emocional, la creación de 
un Departamento de Psicopedagogía 
para docentes y alumnos.

Pero, además, en la iniciativa que 
busca reformar diversos artículos en-
tre ellos: 49, 84, 91, 92 y 94 de la Ley 
de Educación del Estado de Puebla, 
se busca sancionar aquellos alumnos 
y docentes que cometan acoso esco-
lar o sexual. 

Aurora Sierra destacó que desde 
las escuelas se debe brindar “educa-
ción emocional” para evitar trastor-
nos entre los estudiantes y reducir los 
riesgos de poner en peligro su propia 
vida ya que varios llegan al suicidio.

Indicó que la educación emocional 
contribuye al desarrollo íntegro de las 
personas a temprana edad, ateniendo 
los sentimientos y emociones ante ca-
sos de estrés o ansiedad.

“Llevar la educación a las escuelas 
siempre ha sido importante, (…) para 
que los niños, niñas y adolescentes 
procuren su salud evitando las afecta-
ciones que pueden contraer en algún 
momento”

La diputada local Aurora Sierra pre-
sentó la iniciativa “Culturalización de 
la Educación Emocional en Pro de una 
Vida Libre de Violencia” fue realizada 
bajo el modelo de Parlamento Abierto 
en colaboración con especialistas en 
inteligencia emocional y acoso escolar.   

Indicó que se han detectado casos 
de alerta en todo el estado que pue-
den generar otros problemas como es 
el suicidio que en el mundo cobra la 
vida de al menos miles, pudiendo ser 
evitados.  

Sostuvo que el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) reconoce 
a la salud mental como el estado de 
equilibrio que deben tener las perso-
nas en todos sus entornos, incluyen-
do el entorno social, psicológico.

La iniciativa que fue turnada a co-
misiones busca reformar diversos ar-
tículos entre ellos: 49, 84, 91, 92 y 
94 de la Ley de Educación del Estado 

-
mentar un programa de educación 
emocional, entorno libre. La creación 
de psicopedagogía para alumnos y 
docentes.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La diputada local por el Par-
tido del Trabajo (PT), Mónica Silva, prevé 
que la LXI Legislatura está a nada de apro-
bar la despenalización del aborto, del total 
de votos que se necesitan para obtener la 
mayoría sólo faltan por lograr cinco.

Indicó que durante la sesión ordinaria 
donde fue presentada la doble iniciativa 
para la descriminalización del aborto, rea-

tanta resistencia había a su propuesta.

de solicitar las adiciones, alrededor de 
17 congresistas solicitaron hacerla, ade-

propuestas.
Reconoció que, así como se han logra-

do otras aprobaciones, por unanimidad, 
le gustaría que esto pasara en la des-
penalización del aborto, pero dijo estar 
consciente de que el Partido Acción Na-
cional (PAN) mantiene su postura de no a 
la interrupción de la gestación.

“No pido la unanimidad sólo pido los 

cinco votos para poder ya la posibilidad 
de reformar el Código Penal. Casi 17 com-
pañeros y compañeras diputados mostra-
ron su sumar en las iniciativas lo que im-
plica de manera simultánea que están a 
favor que esto suceda “, cerró.

La congresista recordó que el llamado 
de la Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción (SCJN) sigue vigente y Puebla debe 
ser uno de los estados donde la legaliza-
ción del aborto a las 14 semanas de ges-
tación, pueda ser posible.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Para reducir las conductas 
de discriminación en derechos humanos 
y de servicios a las personas de la comu-
nidad LGBTTIQ+, la diputada local por 
el Partido del Trabajo (PT), Nora Merino 
Escamilla, busca reformar el artículo 11 
para cambiar la denominación “hombre – 
mujer” por “personas” abriendo el abani-
co de respeto para quienes forman esta 
comunidad.

Dijo que la iniciativa fue pensada y tra-

bajada por estudiantes del Tecnológico de 
Monterrey, tomando en cuenta los siguien-
tes balances, entre los que se incluye que 
el 49.4 por ciento tuvieron que esconder 
su identidad de género para no ser discri-
minadas durante la atención médica.

De acuerdo a la Encuesta Nacio-
nal sobre Diversidad Sexual y Género 
2021, levantada por el INEGI, Puebla 
es la sexta entidad federativa con el 
mayor número de personas que se au-

toidentifican como LGBTTIQ+.
La última encuesta por discriminación 

de orientación sexual e identidad de gé-
nero en 2018, que el 92 por ciento de los 
adolescentes LGBT tuvieron que esconder 
su orientación sexual e identidad de gé-
nero de su familia.

Del total de encuestados, el 26.4 por 
ciento enfrentaron rechazo de sus pa-
dres; el 26.2 por ciento rechazo de sus 
madres, en ambos casos al informarles 
sobre su orientación sexual.

Se les negó al menos un derecho a 
partir de que externaron su orientación 
sexual en los siguientes porcentajes: 53 
por ciento en las mujeres trans; 40.9 por 
ciento de hombres trans; 36.1 personas 
con otra identidad no normativa; 30.5 
lesbianas, 19.9 de hombres bisexuales, 
entre otras.  

Artículo 11 que establece a hombres y 
mujeres por igual ante la ley en el estado 
de Puebla, queda prohibida toda acción pen-
diente en menoscabo de los derechos hu-
manos, por género, social, económica, nivel 
escolar o cultural, entre otros aspectos.

 AURELIA NAVARRO
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Texmelucan, Pue. Un joven de 22 años 
resultó herido por arma de fuego a la al-
tura del abdomen, en lo que se presume 
un intento de asalto en calles de la comu-
nidad de San Francisco Tepeyecac, perte-
neciente al municipio de Texmelucan.

Debido a que los presuntos ladrones 
se dieron a la fuga, se emitió una aler-
ta al municipio vecino de Huejotzingo, 
para tratar de ubicar a los responsables 

de este hecho.
La balacera se registró sobre la calle 

kilómetro 95 de la citada comunidad por 
donde circulaba Alfredo R, vecino de Mo-
yotzingo abordo de una motocicleta Pul-
sar color negro.

Los criminales, le dieron alcance abor-
do de un vehículo particular y le dispara-
ron en repetidas ocasiones, haciéndolo a 
la altura del abdomen.

Luego de esto, emprendieron la huida, 
mientas un grupo de vecinos de Tepe-
yecac, intentaron alcanzarlos, sin conse-
guirlo.

Poco después, arribaron policías mu-
nicipales, así como paramédicos del área 
de Protección Civil, quienes luego de es-
tabilizar al herido, fue llevado al Hospital 
Integral de Texmelucan, donde ya recibe 
atención médica.  CAROLINA GALINDO

FGE detienen a 
sujeto que golpeó a 
mujer en el mercado 
Independencia; era 
su ex pareja
Puebla, Pue- La Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Puebla detu-
vo y vinculó a proceso a Guillermo 
Alberto “N” de 45 años, sujeto que 
golpeó a una mujer al interior del 
mercado Independencia, al parecer 
era su ex pareja sentimental.

Los hechos se dieron a conocer a 
través de un video, donde se apre-
cia a una mujer que es agredida 
físicamente por un hombre en el 
mercado Independencia, por lo que 
la FGE localizó y entrevistó a la víc-
tima, quien señaló al agresor como 
su ex pareja sentimental, además, 
se le realizó valoraciones psicológi-
cas, medicina forense, victimología 
y criminología.

Por lo que, se acreditó que l 9 de 
junio de 2023, Guillermo “N” acudió 
al mercado y durante la discusión 
con la víctima, la golpeó y tiró al 
piso para patearla.

La Fiscalía después de llevar a 
cabo diversos actos y técnicas de in-
vestigación, estableció la identidad 
del agresor y solicitó en su contra 
orden de aprehensión que fue libra-
da el 28 de junio de 2023 y cumpli-
mentada el 1 de julio.

En audiencia, la Fiscalía aportó 
datos de prueba y obtuvo la vincula-
ción a proceso de Guillermo Alberto 
“N” a quien se le impusieron las me-

mensual, la prohibición de acercarse 
a la víctima y testigos, así como la 
prohibición de salir del país. 

       REDACCIÓN

FUGA DE COMBUSTIBLE EN HUAUCHINANGO 
PROVOCÓ DESALOJO DE DOS COLONIAS; 
LOS HUACHICOLEROS HUYERON

Huauchinango, Pue. El gobierno munici-
pal de Huauchinango informó que, deri-
vado de una toma clandestina de hidro-
carburo, ubicada en una zona de difícil 
acceso vehicular, en la colonia Libertad, 
de la cabecera municipal, elementos de 
Seguridad Pública y Protección Civil Mu-
nicipal pusieron en marcha un operativo 
conjunto, para salvaguardar la integridad 
de las personas que habitan en esta zona.

Los hechos ocurrieron a las 00:30 ho-
ras y fueron policías municipales que pa-
trullaban la zona, quienes se percataron 
de la fuga del hidrocarburo por lo que a 
pie llegaron al lugar, en donde dos hom-
bres se dieron a la fuga al percatarse de 
su presencia.

Protección Civil, Bomberos, Seguridad 
Pública Municipal y personal de Pemex, 
coordinaron acciones de acordonamien-
to, resguardo, prevención y control de 
incendios, así como el sellado de la toma, 
mientras que se pidió a habitantes de las 
colonias Emiliano Zapata y Libertad, así 
como de zonas más cercanas a la fuga, 
que evacuaran sus viviendas por algunas 
horas, principalmente para evitar afecta-
ciones por inhalación de gases, explicán-
doles que el riesgo de explosión estaba 
controlado.

Luego de unos minutos, se logró el 
control de la fuga, estableciendo un mo-
nitoreo permanente de la zona para evitar 
cualquier percance.  ADÁN GONZÁLEZ

Camión se estrelló 
contra auto en la Sierra 
Norte, los pasajeros 
viven de milagro
Pantepec, Pue. Víctor Adrián Martínez, de 
29 años de edad y Javier Serrano, de 35 
años de edad, resultaron lesionados al 
sufrir un accidente, cuando un camión los 
impactó de frente cuando transitaban por 
la carretera estatal 101 del tramo de Villa 
Lázaro Cárdenas a Mecapalapa, del muni-
cipio de Pantepec.

El percance ocurrió a la altura del Km. 
17+ 800, a la altura del paraje conocido 
como Dos Arroyos.

En este lugar un camión marca Famsa 
Internacional, modelo 1990, tipo volteo 
de color de color rojo, con placas de cir-
culación XH- 6932-A, del estado de Vera-
cruz, el cual fue abandonado por el con-
ductor, impactó de frente a un vehículo 
Dodge tipo Hatchbak Atos modelo 2005  
color gris con placas de circulación XG-
6035- B, del estado de Veracruz, donde 
viajaban los dos lesionados.

Dos lesionados, vecinos del municipio 
de Venustiano Carranza, resultaron heri-
dos de consideración por lo que fueron 
trasladados al Hospital Integral de Venus-
tiano Carranza.

La Policía Municipal de Pantepec, per-
sonal de Seguridad y Proximidad de 
Huauchinango, tomaron conocimiento del 
accidente.  ADÁN GONZÁLEZ
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Cuando no cuidas las formas, cuando tus decisiones 
están tomadas con el hígado y no con la cabeza, 
suceden situaciones desafortunadas que terminan 
en ocasiones por perjudicar a terceros.
El caso de la salida de Antony Silva y la imposición de 
la ‘Araña’ Rodríguez como arquero del Puebla basada 
en una campaña de que si no estas de acuerdo, ‘El 
Puebla no te merece’, solo logró el desacuerdo de la 
afición y una campaña de odio nunca antes vista en 
la ciudad en contra del ya de por sí odiado Eduardo 
Arce y contra el ‘pagano’ de la historia que no es otro 
que la ‘Araña’ Rodríguez quien tampoco ha logrado 
ganarse a la opinión pública con buenas actuaciones 
y eso ha generado que el repudio sea mayúsculo.
Al arquero Silva se le pudieron dar las gracias lo 
mismo que a Gularte, pero no a base de groserías y 
bajezas platicadas por los mismos jugadores.
En lo futbolístico, el equipo cuenta con un punto de 
seis disputados en este inicio de torneo y aunque a 
mi parecer da sensaciones de poder mejorar, termina 
por no aterrizar la idea del DT Arce quien a decir 
verdad y según la estadística, ha dirigido 20 partidos 
al frente de los Camoteros, de los cuales perdió 11, 
lo cual te habla de que su actuación no ha logrado 
ser la que se esperaba aún y cuando se sabe que la 
escuadra está limitada.
Si a eso agregamos la molestia que al interior de 
la escuadra prevalece, nos daremos cuenta que a 
menos que venga un cambio drástico en cuanto a 
resultados, el DT no la tiene fácil.
Los jugadores obviamente no manifiestan el malestar 
al interior del vestidor temerosos de las represalias que 
el ‘Tirano’ Arce pueda emprender en contra de ellos.
Veremos hasta dónde este grupo de jugadores aguanta 

los desplantes y las faltas de respeto que se sienten 
en todas las áreas del club.
El próximo Sábado se estará visitando al América 
en el Azteca previo a la pausa que se tendrá de un 
mes en el torneo mexicano debido al desarrollo del 
la Leagues Cup.
Veremos cómo terminan estas primeras tres fechas 
del torneo para el equipo de la franja.

SUCEDIÓ EN EL PARTIDO VS SANTOS
La soberbia que se maneja al interior del club se ha 
trasladado a todos los ámbitos del club.
El viernes nos dimos cuenta que el club cuenta con 
un Doctor traído ex profeso de Guadalajara que tiene 
los ‘huevos’ de meterse a la cancha a atender a un 
jugador y mentarle la madre al árbitro pidiéndole un 
penalti que solo en su desesperada cabeza sucedió, 
obviamente este enfermo mental fue expulsado y 
salió del terreno de juego con el sello de la casa, 
‘mentándole” la madre a todo aquel que se cruzó 
en su camino.
De ahí nos trasladamos a la parte de la tribuna donde 
una ‘señorita’ del staff impidió que las personas con 
discapacidad se pudieran resguardar del terrible agua-
cero que cayó durante el partido Puebla vs Santos 
y para no dejarlos pasar les aventaba constante-
mente la puerta de fierro, la cual golpeaba las sillas 
de ruedas de estas personas, además de humillarlos, 
maltratarlos y de paso mentarles la madre.
El pésimo ejemplo del ‘Tirano’ Arce y del rey de las 
‘madams’ de nombre Ro(b)a cunde en todas las áreas 
de la institución donde todos se sienten ‘Dios en el 
poder’ a pesar de ser unos simples ‘gatos de angora’.
Que sigan lastimando y maltratando a los aficionados 

poblanos, ya quedan pocos de por sí y al paso que 
vamos se van a quedar nada más con las ‘madams’ 
de los tenis sucios.

NO SE DEJE ROBAR
Mucho trabajo tendrán los diputados estatales res-
pecto al famoso comodato del estadio.
Muchas cosas se deben de regular.
Entre otras el pago anualizado que se les cobra a los 
tenedores de palcos y plateas.
1) Para quién y para qué es el dinero? Actualmente 
cobran 800 pesos por butaca.
2) Por instrucciones de estos dizque directivos les 
quieren cobrar a algunos tenedores de palcos y plateas 
la módica cantidad de 1 mil pesos por asiento, pero 
con la salvedad de que les argumentan que el pago 
es solo por un torneo corto, cuando en realidad el 
pago abarca todo el año, es decir dos torneos cortos.
Se quieren pasar de vivos y cobrar más (200 pesos) 
y cobrar doble, pues según algunos afectados, en 
Diciembre tendrían que volver a pagar.
No se deje, amigo aficionado, ya está bien de que 
los aficionados sigamos poniendo la otra mejilla y 
permitiéndole a estas ‘ratas’ que hagan su Agosto 
en el mes de Julio.
Ojalá los diputados encargados del comodato del 
estadio Cuauhtémoc de verdad aprieten y dejen las 
cosas claras pues ante tanta desinformación estos 
sujetos se están aprovechando.
Es cuanto.
Nosotros como siempre, seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan
Threads@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan Errores de cálculo
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EL RETROVIRUS HML-2 EVOLUCIONÓ HACE 
SEIS MILLONES DE AÑOS Y ESTÁ MAYORMENTE 
INACTIVO, AUNQUE SE HA DESCUBIERTO QUE 
SE REACTIVA EN CIERTOS TIPOS DE CÁNCER.

P OR ROBY N W H I T E / N E WS W E E K I N T E R NAC IONA L

Un virus antiguo e inactivo podría ser el culpable de tumores cerebrales 
más -
sive Cancer Center, de la Facultad de Medicina Miller, en la Universidad de 
Miami, descubrieron que un retrovirus ancestral, conocido como HML-2, 

en un nuevo estudio en el Journal of Clinical Investigation.
La expectativa de vida para el glioblastoma —un tumor cerebral agresivo y de 

Estos virus antiguos pueden ser, en parte, culpables de estos tumores agresivos 
que pueden no responder tan bien al tratamiento. El retrovirus HML-2 en particular 
—un tipo de virus que usa una copia de ADN de su genoma de ARN para infectar las 

-
tivo, aunque se sabe que se reactiva en ciertos tipos de cáncer.

Es un subtipo de HERV-K, un tipo de retrovirus endógeno que se puede rastrear 

-
esPUBLICIDAD

provocando una forma agresiva de cáncer”, dijo en un comunicado el neurocirujano 
-

células madre del tumor.

-

del glioblastoma, el microambiente que respalda a las células madre y determina su 

la División de Investigación Intramural del Instituto Nacional de Trastornos Neu-

un comunicado de prensa. 
“Llevamos a cabo una investigación traslacional integral de la expresión de HML-2 

en el glioblastoma y su papel en el mantenimiento del fenotipo de las células madre 

-

tumores cerebrales agresivos.

-
ción atractiva para prevenir alteraciones en las células madre y reducir la recurrencia 

N
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Los partidos PAN, PRI y PRD re-
gistraron ante el INE al Frente 
Amplio por México, alianza con la 
que trabajarán rumbo a las elec-
ciones presidenciales de 2024.

En la sede del INE, los líderes de las 
tres fuerzas políticas presentaron el Con-
venio para la Construcción del Frente 
Amplio por México con el que pretenden 
“corregir el rumbo del país”.

Además, dieron a conocer que habrá 
una comisión de administración que de-

-
ción, en función del número de inscritos 
que cumplan con los requisitos estableci-
dos por el Comité Organizador.

Los tres líderes de los partidos coin-
cidieron en que algunas voces de Movi-
miento Ciudadano ven con buenos ojos 
al Frente.

Marko Cortés, líder nacional del PAN, 
subrayó que el propósito del Frente Am-
plio por México es “integrar a la sociedad 
para construir una agenda sobre los gra-
ves problemas del país. Hemos generado 
un gran entusiasmo, la agenda pública 
cambió e incluso Movimiento Ciudadano 
ve con buenos ojos el frente”, sostuvo.

Alejandro Moreno, líder del PRI, sostu-
vo que ellos sí respetan la ley y por ende 
decidieron registrar el Frente ante el INE.

“Habremos de salir muy bien del pro-
ceso que se lleva a cabo para la selección 
del Responsable de la Construcción del 
Frente Amplio por México, toda vez que 
habrá foros, contraste de ideas”, explicó.

Moreno aseguró que incluso han es-
cuchado voces de otras fuerzas políticas 
y de la militancia de Movimiento Ciuda-
dano, quienes están comprometidos a la 
construcción del frente.

Jesús Zambrano, dirigente del PRD, 

el escenario político electoral y
“Venimos a refrendar nuestro respeto 

irrestricto a la legalidad y a las normas 
electorales frente al despilfarro de recur-

en su desesperación, ya comenzaron a 
atacarse entre ellos mismos”.

Al mismo tiempo del registro, miem-
bros de la sociedad civil que forman parte 
del Frente dieron a conocer una carta en 
la que solicitan al presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador no poner en riesgo la 
elección presidencial.

“Su irresponsabilidad está poniendo en 
riesgo la elección presidencial. En lugar 
de cumplir con la neutralidad que le or-
dena la constitución, ha decidido hacer 
trampa de manera dolosa y sistemática 

la carta.
¿Cómo elegirá el Frente Amplio por 

México a su candidato presidencial?
Para la selección del “responsable na-

cional de construir el Frente Amplio por 
México”, los organizadores emitieron una 
compleja normatividad que incluye la 
creación de una comisión jurisdiccional 
que atenderá quejas y controversias en-
tre aspirantes.  

La comisión jurisdiccional estará inte-

grada por cuatro personas provenien-
tes de la sociedad civil y un repre-
sentante de cada partido político. Las 
quejas deberán ser resueltas en un 
plazo no mayor de 10 días naturales y 
las resoluciones se harán conforme a 
las disposiciones de la Ley General del 

Sistema de Medios de Impugnación en 
Materia Electoral.

Entre las reglas, se ordena que cada 
semana los aspirantes presenten un 
calendario pormenorizado de las acti-
vidades y los recorridos que realizarán.

Además de una solicitud de registro, 

documentos personales, y un Currícu-
lum Vitae que acredite antecedentes 
en la vida democrática en el país, a 
los aspirantes se les pedirá un texto 
de exposición de motivos que explique 
las razones por las que aspiran a ser la 
persona representante del Frente.
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LOS TRES LÍDERES DEL PAN, PRI Y PRD INSISTIERON EN QUE MOVIMIENTO  
CIUDADANO PODRÍA UNIRSE AL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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